

令和7年

第7回仙北市議会臨時会  
教 育 行 政 報 告

仙北市教育委員会

令和7年11月6日

令和7年第7回仙北市議会臨時会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

## 【学校適正配置準備室】

### ◇学校適正配置計画の策定について

計画の成案化に向け、いよいよ最終局面に入りました。10月8日から15日にかけて、生保内・神代・西明寺・桧木内の4つの学区で市民意見交換会を開催し、合計51人の参加がありました。

最後の調整課題となっている中学校統合の組合せ及び時期について、これまでに行ってきましたアンケート等をふまえ、「生保内・神代・西明寺・桧木内の4校で、令和11年度に統合」する計画案を提示し、意見交換を行いました。

このうち、神代・西明寺・桧木内の学区では、参加者全員が賛成の意見となり、人間関係が広がり多様な考えに触れる機会が増えること、学習や部活動においてより切磋琢磨できる環境になること、そして学校全体に活気が生まれることなどに期待を寄せる意見が多く聞かれました。同時に、統合に向けて心配な点と、それに対し配慮して欲しいといった意見も聞くことができました。

生保内学区では、他の学区と同様に期待する意見がある一方で、通学の負担や中学校が無くなることによる地域の衰退など、様々な心配や不安の声が多く聞かれ、もっと詳しい説明を受けたうえで、じっくり考えたいという要望もありました。

このため、生保内学区では、10月29日に園・小・中の保護者を対象に、より詳しい説明を行ったところであり、11月14日には再度開催し、方向性を探る意見交換を行うこととしております。

長い歴史を刻んできた学校の再編は、地域にとって重要な問題です。保護者をはじめ地域の皆様と、しっかり丁寧に意見交換を行い、納得いただける計画策定を目指します。

## 【学校教育課】

### ◇市内小・中学校におけるクマ対策について

市内で相次いでいるクマの出没を受け、市内小・中学校では安全対策の徹底を図っています。登下校に関しては保護者による送迎を推奨・依頼するとともに、屋外での行事・学習活動や部活動の中止・自粛、昼休み中校舎からの外出禁止等、児童・生徒の安全確保をするための対策レベルを強化するとともに、学校敷地内の草刈りを徹底し実施しています。

秋田県からは各小・中学校にクマスプレーの配布があり、緊急時の使用要領について再度確認をしたところです。また、県が行うクマ被害防止に向けた事業として、委託業者が学校周辺の巡回をするとともに爆竹花火の使用による忌避作業を今月25日まで実施する旨の連絡がありました。

今後も学校周辺での対策の徹底を図り、児童・生徒が安心して学習できる環境確保を進めてまいります。

### ◇秋田県学校関係緑化コンクールについて

令和7年度秋田県学校関係緑化コンクールの学校環境緑化の部において、神代小学校が秋田県知事賞を受賞しました。

### ◇秋田県中学校秋季体育大会について

10月18日に秋田市で開催された、秋田県中学校秋季体育大会剣道男子団体において、角館中学校が第3位となりました。

## 【市民会館】

### ◇「DRUM TAO 公演」について

10月4日、仙北市民会館にて市制20周年を記念した、DRUM TAO 公演を開催し、迫力ある太鼓のパフォーマンスを約350名の観覧者に楽しんでいただきました。

DRUM TAO は大分県竹田市を拠点に活動している太鼓パフォーマンス集団であり、日本国内はもとより、ヨーロッパやアメリカなど世界各地で公

演を行っております。

当日観覧いただいた方からは「太鼓の迫力に胸を打たれて涙が出てきた」という声や、「素晴らしいパフォーマンスを地元で観ることができて嬉しい。是非また来て欲しい」など多数の賞賛の感想をいただきました。

## 【学習資料館・イベント交流館】

### ◇企画展について

新潮社記念文学館では、旧田沢湖町出身の河正雄氏により寄贈される文学顕彰碑の建立(こんりゅう)を記念し、企画展「綴(つづ)られた記憶－仙北市の四人の作家、その言葉と筆跡－Ⅰ」を11月22日より開催いたします。仙北市にゆかりのある高井有一氏、渡辺喜恵子氏、千葉治平氏、西木正明氏の4人の直筆原稿や資料を展示いたします。時を超えて響く言葉の余韻に、ひたっていただければ幸いです。

以上、教育行政報告といたします。